
IL NOME

Parte variabile del 
discorso che 

indica persone, 
animali e cose

SIGNIFICATO

FORMA

NOME 
COMUNE

NOME 
PROPRIO

CONCRETO:

ASTRATTO

INDIVIDUALE:

COLLETTIVO:

GENERE

NUMERO

STRUTTURA

Maschile

Femminile

Singolare

Plurale

Derivati

Composti

Alterati

Primitivi

Mappa semplificata



Completa lo schema dei nomi.
Cerchia  ogni nome e copialo nel 
quadratino, poi scopri di che tipo di 
nome si tratta.

x
Il BAMBINO mangia la MELA

MARIO legge un LIBRO

I BAMBINI giocano 
con gli AQUILONI.

Luigi ha comprato 
un LIBRO in LIBRERIA.

BAMBINO

COMUNE PROPRIO NUMERO GENERE STRUTTURA

CONCRETO

M
asch

il

Fem
m

in
ile

Sin
go

lare

P
lu

rale

p
rim

itivo

d
erivato

co
m

p
o

sto

alterato

individuale collettivo

x x x



Completa lo schema dei nomi.
Cerchia  ogni nome e copialo nel 
quadratino, poi scopri di che tipo di 
nome si tratta.

GREGGE

COMUNE PROPRIO NUMERO GENERE STRUTTURA

CONCRETO

M
asch

ile

Fem
m

in
ile

Sin
go

lare

P
lu

rale

p
rim

itivo

d
erivato

co
m

p
o

sto

alterato

individuale collettivo

Un GREGGE al pascolo.

ADA è una BAMBINA 
che fa la CARITÀ.

Il PESCESPADA è un pesce.

Che bel GATTINO!



IL NOME

Parte variabile del 
discorso che 

indica persone, 
animali e cose

SIGNIFICATO

FORMA

NOME 
COMUNE

NOME 
PROPRIO

PERSONA

ANIMALE

COSA

PERSONA

ANIMALE

COSA

cuoco

asino

monti

Matteo

Burlindano

monte Fumaiolo

Indica in modo generico una:

Indica in modo specifico proprio quella:

NOME CONCRETO:
persone, animali, 

cose che si 
possono toccare, 
vedere, sentire.

NOME ASTRATTO
indicano cose che 

non si possono 
vedere, toccare e 

sentire e che non si 
possono disegnare 

o fotografare.

NOME 
INDIVIDUALE:
se indicano una 

sola persona, o un 
solo animale, o 
una sola cosa.

NOME 
COLLETTIVO:

se indicano un 
insieme (più di uno) 

di persone, 
di animali,  di cose.

scolaro

pecora

nave

classe

gregge

flotta

Amore
Virtù
Coraggio
Curiosità
Gioia
tristezza

Si può «vedere» l’effetto della gioia, della tristezza 
sul viso, o attraverso il modo di fare della persona 
allegria o triste, ma la gioia, la tristezza, vale a dire 
l’emozione che una persona ha dentro non si può 
vedere. 

GENERE

NUMERO

STRUTTURA

Maschile

Femminile

Singolare

Plurale

Bambino

Bambina

Bambini

Bambino

Derivati

Composti

Alterati

Primitivi
Sono primitivi quei nomi che non derivano da altri 

nomi.

giardino

Derivano dai nomi primitivi aggiungendo alla parola 
qualcosa all’inizio (prefisso) o alla fine (suffisso)

Nomi formati dall’unione di 2 
parole, come: +

=
pesce spada

+

= pescespada

giardinIERE

Accrescitivo  =  casONA Dispregiativo  = casACCIA

Vezzeggiativo  =  casUCCIADiminutivo  =  casINA

Mappa completa


